



Jonathan SOULIÉ

ART & CRAFT

Dinandier

IFAG Toulouse - Promotion 2005

Comment es-tu arrivé à créer ton activité artisanale ?

Alors Responsable Commercial d'un Bureau d'Étude Technique (**OVALII Ingénierie Groupe NEPSEN**) spécialisé en optimisation énergétique j'ai découvert par hasard la disparition annoncée d'un savoir-faire ancestral de ma région, la Dinanderie.

Ce fut une « révélation ». Après une étude de marché approfondie et la recherche de possibilités de transmission, je me suis donné l'objectif de sauver ce savoir-faire et de l'amener vers une démarche luxueuse et artistique.

Au terme de ma formation auprès d'un Meilleur Ouvrier de France, j'ai fondé mon atelier. L'étape suivante a été le développement d'un réseau de contacts spécialisés et la recherche de prescripteurs.

En 2020 je suis devenu l'un des lauréats du concours Ateliers d'Art de France.

Aujourd'hui je crée des œuvres répondant aux besoins des arts décoratifs (luminaires, sculptures, mobiliers...) pour une clientèle internationale de particuliers ou professionnels (galeries, architectes d'intérieurs...). J'expose dans des lieux comme le Grand Palais à Paris, la 5^{ème} avenue de New York ou des galeries d'art.

Les tendances à venir dans ton métier/secteur ?

Le secteur des arts décoratifs haut de gamme est un marché dynamique qui représente, en France, 1,6 Mds€ Celui de l'art contemporain (Galerie) : 1 Mds€. Lorsque les temps sont plus durs, c'est la notion d'investissement sur le long terme qui rentre plus en compte.

Ce que la vie t'a appris ?

La situation ou la personne qui arrive dans notre vie est toujours la bonne. Que cela nous semble positif ou négatif. Tout, absolument tout apporte dans la vie. A nous d'en comprendre le sens.

Et pendant ton temps libre ?

Je vis mon métier comme un hobby et je donne toujours un peu de mon temps aux autres. Je partage mon savoir-faire auprès d'élèves d'écoles primaires, ou lors des journées du patrimoine et des métiers d'art. Je travaille également avec des anthropologues sur « le sensible et la conservation des gestes » ;
Ce qu'il me reste de temps libre est pour ma femme et mes enfants. Je suis aussi très proche de la nature que ce soit pour des activités physiques ou pour me ressourcer.

Ta philosophie de vie ?

Si je peux l'imaginer, c'est que je peux le créer...

Liens utiles

www.jonathan-soulie.com

[Homo Faber Guide](#)